

Lunes 19 de febrero de 2018

SECRETARIO

Anuncian movilización de lecheros hasta lograr precio justo por litro.- Si bien los pequeños y medianos productores de leche sostuvieron la primera reunión con funcionarios federales involucrados en los procesos de producción, distribución y comercialización de leche, los titulares de las secretarías de **Agricultura, José Calzada Roviroso**, y de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, ofrecieron dar respuesta a planteamientos de este segmento de ganaderos, en un término de 48 horas, que se cumplen el próximo lunes 19 de febrero. Así lo señaló el presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González Muñoz, quien lamentó que el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo omitiera asistir a la reunión con los titulares de **SAGARPA** y Sedesol.- **La Prensa, 3**



TELÉFONO ROJO por José Ureña.- Todos reclaman la Slida DE OCHOA Porras aquí, tamboras por allá.- La principal: ¿cómo enderezar la campaña para remontar y ser contendiente con quién, voz del propio Meade, pretende regresar la historia de México? Eso dominó el acto del autódromo: -¿Se va Enrique Ochoa? Rubén Moreira se paseaba como imagen de opción, pero en el ánimo general había otros y abrían la baraja: -Es mejor y más cercano a Enrique Peña el ex gobernador Eruviel Ávila. No, **José Calzada** tiene más tablas por su hoja impecable: gobernador sin cuestionamientos, priista a toda costa y secretario de **Agricultura** con honores.- **24 Horas, 4**

Cantar las cuarenta.- Y ya que vino a cuenta la **SAGARPA**, ¿Cómo verían al queretano **Pepe Calzada** como relevo en la dirigencia del tricolor, hoy estacionado en

ÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



un poco honroso tercer lugar? Póquer abierto: Ojalá que este tiempo de autocrítica y reflexión por la tregua en las campañas, le sirva al #YoMero para darles un buen tirón de orejas a sus estrategias y a su estado mayor, aunque algunos sean muy menores y les "caiga el veinte" de que un político que no se abre es como un paracaídas... no sirve para nada.- **Portal, 3**

¡Listo para dar la batalla por el futuro.- Los ex compañeros del gabinete no se hicieron esperar, encabezados por Videgaray, estaba los secretarios de Hacienda, José González Anaya; de Economía, Ildelfonso Guajardo; de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza; de Salud, José Narro; de Energía, Pedro Joaquín Coldwell; de Turismo, Enrique de la Madrid; de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, y de **Agricultura, José Calzada**. A los funcionarios federales les dejó un guiño para el futuro: "quiero agradecerles la oportunidad de vida de haber hecho equipo, y quiero reiterarles que estamos haciendo equipo hoy, y vamos a volver a hacer equipo mañana".- **Milenio, 8**

Desplegado / Foro EF Agro.-El Foro para entender el Sector Alimentario 2a. edición, tendrá la participación de **José Calzada Roviroso** Secretario de Agricultura y PRESENTACIÓN EJECUTIVA Bosco de la Vega Presidente del Consejo Nacional Agropecuario, se llevará a cabo el 6 de marzo.- **El Financiero, 23**

MONITOREO

Difundido el domingo 18 de febrero del 2018.

Mesa de debate sobre las intercampanas electorales (parte II)

Ivonne Melgar, periodista y columnista de Excélsior TV

*Mencionó que en el PRI están enojadísimos. No se fue **Pepe Calzada** de candidato a Querétaro, porque "dicen las malas lenguas" que los tratos ya empezaron. Entonces el PRI le habría dado al Gobernador panista, Francisco Domínguez la mano para elegir, porque va a haber voto cruzado a favor de Meade a favor del PRI. (Min 2:36)*

Video

http://testigos.intelicast.net/2018/02Febrero18/Imagenes_18022018/18022018009264nc.mp4

18/02/18 Entre Líneas (Excélsior TV), Mesa de Debate Pascal Beltrán del Río 19:2

Secretaria de Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación

Sagarpa apresura entrega de apoyos antes de veda electoral | Diario de Morelos

MORELOS.- La entrega de programas para productores del campo de Morelos no se suspenderá en los próximos meses que se desarrollen las campañas electorales, así lo informó el delegado de la **Sagarpa**, Rubén Téllez Huerta. Recordó que antes de finalizar 2017 y a principios del corriente se abrieron las ventanillas para recibir documentación, sobre

proyectos que ayuden a generar algún tipo de actividad económica o productiva, mismos que les podrían dar resolución en las siguientes semanas.

El funcionario federal aseguró que cada dependencia e institución es responsable y debe ser cuidadosa de respetar las leyes electorales. Mencionó que todos los trámites se realizan en las ventanillas de la **Sagarpa** o de manera electrónica; asimismo manifestó que podrán darse casos en los que algunas personas se hagan pasar por gestores de programas, que tratan de abusar o sorprender a los campesinos, por ello hizo un llamado a no dejarse sorprender.

Programa: El Diario de Morelos / Internet, Hora de Transmisión: 08:48:23

[Formato para visualizar en cualquier dispositivo](#)

Deja Sagarpa morir al campo

CIUDAD VICTORIA, Tamaulipas.- El campo tamaulipeco vive sus últimos años, agoniza, asfixiado por la falta de apoyo del gobierno federal, principalmente de la SAGARPA que en los últimos 10 años, recortó el presupuesto para esta entidad en casi mil millones de pesos. Además ha podado el PROAGRO productivo (antes Procampo), y en los últimos tres años ha dejado de pagar a tiempo los apoyos a programas como es la inducción de cultivos y el programa de apoyo a la comercialización.

Estos atrasos han provocado el enojo de los productores de todo Tamaulipas, quienes para exigir el pago de sus apoyos han presionado con el cierre de carreteras o la toma de las instalaciones de los Centros de Desarrollo Rural de la SAGARPA en los municipios, lo cual ha realizado recurrentemente desde los años 2016, 2017 y nuevamente ahora en el 2018.

La situación se agravó cuando llegó el 2016, al aumentar el adeudo a más de mil millones de pesos, que fue cuando los productores y campesinos perdieron la paciencia y se cansaron de los engaños de las autoridades de la SAGARPA.

Es así como la SAGARPA en Tamaulipas inició el 2018, arrastrando un adeudo a los productores por mil 146 millones de pesos, situación que originó que durante tres días los agricultores del norte del estado cerrarán la carretera federal a Matamoros en protesta.

[Formato para visualizar en cualquier dispositivo](#)

Mercados / Abastos / precios

Piden que no se impone más maíz amarillo.

Añadió, que es lamentable que el Gobierno Federal se preocupe tanto por ver de dónde consigue el maíz amarillo si se acaba el Tratado de Libre Comercio y no resuelva problemas como el hecho de que el trasladar unatonelada de maíz amarillo de Chicago o Texas vía estado de Jalisco en México, el flete cueste 300 pesos, mientras el mismo tonelaje procedente de Guerrero o Oaxaca salga en poco más de mil pesos la tonelada.

[\(Fuente: Diario de Chiapas , Región,Javier Galvez, P 39, 18/02/2018\)](#)

Aumenta la producción de tomate en La Laguna

ÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



Ante el aumento de la demanda por el tomate mexicano en los Estados Unidos así como los precios competitivos a los que se ofrece en la Región Lagunera y la implementación de los Sistemas de Reducción de Riesgos de Contaminación en las Unidades de Producción se incrementó el cultivo de tomate en la Comarca Lagunera.

Esta representa una de las actividades agrícolas, que ha ido en aumento en los últimos años y que se ha consolidado en La Laguna de forma significativa.

La producción de tomate en fresco que se produce en la región, en la actualidad se exporta gracias a la implementación del Programa de Buenas Prácticas Agrícolas y Buenas Prácticas de Manufactura que impulsa la Sagarpa a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), informó José Armando García Triana, el Delegado Federal de la Secretaría en la Región Lagunera.

El delegado indicó que la producción anual estimada de tomate en La Laguna durante el 2017 fue de 184,973.63 toneladas Destacó que el Sistemas de Reducción de Riesgos de Contaminación en las Unidades de Producción garantiza que el tomate en fresco llegue en condiciones óptimas al mercado internacional.

[Formato para visualizar en cualquier dispositivo](#)

Cruzan juarenses a El Paso por huevo más barato

El Paso. Tx— Ante la escasez en la producción de huevo en Jalisco, el precio de este alimento básico se ha disparado en Ciudad Juárez, donde la cartera de 30 piezas se vende ahora hasta en 76 pesos, 4.10 dólares a un tipo de cambio de 18.50 pesos.

En contraste, del lado estadounidense de la frontera el precio se ha mantenido constante, incluso a la baja, razón por la que consumidores juarenses optan por cruzar la frontera para surtirse de este producto esencial.

“Salen más baratos aquí en El Paso, llegó bien caro el huevo a Juárez, ahorita está casi 80 pesos, de 47 pesos que salía antes”, expresó Dora Luz Vega, residente juarense.

“Aprovechamos la vuelta de compras y de una vez para surtirnos de unas cosas y pues ahora el huevo”, dijo.

En cadenas de almacenes como Wal-Mart y tiendas locales (Food King, Vista Market y Food City), la docena de huevo grande fluctúa entre 78 y 89 centavos de dólar. A este costo, la cartera de 30 blanquillos cuesta 36 pesos mexicanos en El Paso.

Esto significa que el huevo cuesta 53 por ciento menos del lado estadounidense que en Juárez.

En la página de información de la **Sagarpa**, dentro de los artículos que se encuentra prohibido su ingreso a México, ya sea por aire o en tierra, los huevos forman parte de la lista de productos no permitidos.

http://diario.mx/El_Paso/2018-02-17_86ba39f8/cruzan-juarenses-a-el-paso-por-huevo-mas-barato/

SECRETARIA



Un retrato del campo mexicano.- Una investigación académica del centro de análisis Fundar reveló que en el sexenio anterior (2006-2012) las grandes empresas (el 20% del padrón) recibieron el 60% de los subsidios. El resto, el 40%, se repartió entre los pequeños y medianos productores, que conformaron el 80% del padrón de los beneficiados por **SAGARPA**. Un ejemplo emblemático de las anomalías y la disparidad con la que se reparten los recursos ocurrió en Sonora, Estado del norte de México, donde el exsecretario de Agricultura Héctor Ortiz Ciscomani benefició a sus empresas con unos 30 millones de pesos (1,6 millones de dólares) provenientes de diversos subsidios gubernamentales.- **El País, 1**

Comercializarán 52,560 toneladas de pescado.- Para esta temporada de Cuaresma, que inició el 14 de febrero y concluye el 30 de marzo, en el Estado de México distribuirán para su comercialización, 52 mil 560 toneladas de productos pesqueros y acuícolas, con lo que se estima una derrama económica de 3 mil 205 millones de pesos. De dicha producción, aproximadamente 7 mil 104 toneladas son de especies producidas en el Estado de México, como trucha, carpa, tilapia y bagre, informó la delegación de la **SAGARPA**, en la entidad.- **El Sol, 21**

Con trabajo intenso e integración Sagarpa da mayores resultados: IBA.- Berumen Aguilar ha compartido con los integrantes de la institución la importancia del sector agropecuario, al cual está orientado el servicio de la **SAGARPA**; "es uno de los de mayor crecimiento en la economía mexicana, junto con el agroalimentario, al cual, con el impulso brindado en los últimos años por el Gobierno de la República, ha destacado como el más dinámico y emprendedor. A los jefes de los distritos 043 y 045, Manuel Meraz Villaseñor y Gamaliel Ortiz Torres, pidió el mayor de los compromisos para respaldar, en la capacidad que la Sagarpa tenga, principalmente a los pequeños productores, ya que son estos con su esfuerzo diario los que sacan adelante la economía en las regiones y municipios.- **Contexto, 5**

Aumentan plazas en actividades primarias.- Esa cifra representó dos puntos porcentuales por arriba de lo registrado en el mismo trimestre de 2016, lo que demuestra el apuntalamiento del desarrollo del campo nacional, subrayó la **SAGARPA**. De acuerdo con el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), organismo de la dependencia federal, las personas del sector primario significan 13 por ciento del total nacional y la composición por sexo fue de 88 por ciento hombres y 12 por ciento mujeres.- **Capital del Estado, 18**

México puede dejar de importar maíz.- Con el uso de semillas mejoradas, el país podría producir hasta 58 millones de toneladas de maíz y así se dejarían de adquirir 13 millones del exterior. Al usar al menos dos tipos de grano amarillo mejorado los rendimientos por hectárea pueden llegar a nueve toneladas, contra 1.2 que se genera ahora en tierras de temporal, explicó Alejandro Espinosa, del Instituto Nacional de



Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap). El año pasado, de acuerdo con datos de la **SAGARPA**, se importaron 13 millones de toneladas de maíz amarillo y se produjeron 3 millones, 14% menos que en 2016.- **La Jornada**, 33

Berries, producto agrícola más exportado.- CON UNA tasa de crecimiento anual de dos dígitos en la producción, las berries o frutos rojos (frambuesa, zarzamora, arándano y fresa) son también el producto agrícola de mayor crecimiento en las exportaciones jaliscienses, afirmó el delegado de la **SAGARPA**, Julio de la Mora Rázura. Según estadísticas de **SAGARPA**, el valor total de la producción agrícola de Jalisco en el 2016 fue de 27,156 millones de pesos, en tanto, el valor de la producción de berries ese mismo año ascendió a 2,255 millones; es decir, la participación de este alimento en el valor de la producción agrícola de la entidad fue de 8.31%. Debido a la importancia de dicho producto agroalimentario, del cual México es segundo productor a nivel mundial, el delegado de **SAGARPA** convocó en la entidad a productores y técnicos de los estados de Michoacán, Guanajuato, Colima, Sinaloa y Jalisco.- **El Economista**, 36

Continúan abiertas ventanillas de los Programas y Componentes del gobierno federal.- El delegado de la **SAGARPA** Guillermo Aldrete, informó que todavía continúan abiertas las ventanillas de atención de los Programas y Componentes 2018, que pueden ser aprovechados por los productores del Estado de Baja California, para el fortalecimiento y desarrollo de sus unidades de producción. Comentó que el Programa de Fomento a la Agricultura, a través del cual, se pueden solicitar apoyos para la adquisición de infraestructura productiva, maquinaria y equipo para la producción de alimentos; tiene abiertas las ventanillas de los Incentivos Recuperación de suelos con Degradación química y Tecnificación del Riego, hasta el 16 de marzo; mientras que las ventanillas del Componente de Energías renovables, estarán abiertas hasta el 6 de abril.- **Monitor Económico**, 16

Crece empleo agrícola.- La población activa fue de 52.9 millones de trabajadores durante el cuarto trimestre de 2017, de los cuales siete millones 57 mil trabajadores estuvieron ocupados en el sector primario nacional. Esa cifra representó dos puntos porcentuales por arriba de lo registrado en el mismo trimestre de 2016, lo que apuntala el desarrollo del campo nacional, subrayó la **SAGARPA**. De acuerdo con el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), organismo de la dependencia federal, las personas del sector primario significan el 13% del total nacional y la composición por sexo fue de 88% hombres y 12% mujeres. - **El Sol de México**, 21

Cuentas Claras por Carolina Navarrete- El otro tema fundamental es la vigencia del TLCAN, pues plantea una evaluación y muerte súbita del tratado si no se aprueba por los países integrantes cada cinco años, lo que generaría una fuerte incertidumbre; a esto se suma una reestructuración completa del sistema de solución de



controversias. Como sabemos, la próxima ronda de negociaciones será en nuestro país del 25 de febrero al 5 de marzo y la expectativa es que se cierren entre 6 y 10 capítulos que prácticamente ya están listos, como telecomunicaciones, ambiental, medidas sanitarias, **agricultura** y comercio digital. Todo dependerá de la posición que asuma el gobierno de Estados Unidos en esta siguiente ronda; si se flexibiliza, entonces es posible que concluya la negociación entre marzo y abril; de lo contrario, es factible que esto ocurra hasta después de noviembre. - **El Sol de México, 22**

Solidaridad con huelga en Chapingo (El Correo Ilustrado). -Los administrativos y académicos de la **UACH** en huelga responden ante el embate de la asfixia presupuestal, los ataques a los derechos laborales y profesionales y a la organización sindical, y llaman no sólo a la solidaridad, sino a la defensa de la universidad pública, la de Chapingo es una universidad que apoya la formación y desarrollo profesional de ingenieros agrónomos al servicio del campo y la sociedad que tanto necesita el país y urge atender. El Stauach y el Stuach son ejemplo de congruencia y lucha por los intereses de sus bases y la comunidad agrícola. Llamamos a todas las universitarias a realizar actos en solidaridad con los trabajadores del Stauach y el Stuach y por la abrogación de la reforma laboral Peña Nieto-Calderón que se encuentra en el Senado para su aprobación. Manifestamos que hemos emprendido una campaña internacional de solidaridad con las justas demandas de los trabajadores de la **UACH**.
-**La Jornada 2**

SECTOR AGROPECUARIO

Un retrato del campo mexicano.- En los campos agrícolas de Sonora, Baja California, Sinaloa, Jalisco y Chihuahua, los de mayor producción de México, prevalece un modelo de explotación y desigualdad. Un grupo de empresarios con conexiones políticas ha obtenido subsidios gubernamentales, pero estos beneficios no se traducen en mejores condiciones laborales para los jornaleros. EL PAÍS recorrió estos cinco Estados, donde encontró, por ejemplo, que los trabajadores en contacto con plaguicidas no tienen ropa adecuada para protegerse de los químicos, los empleados de la tercera edad no cuentan con una pensión y el sueldo es tan bajo ¿entre 6 y 10 dólares diarios? que no les alcanza ni siquiera para comprar una canasta básica, Las condiciones laborales de los jornaleros no mejoran pese a los subsidios.-
El País, pp-6

Buscan reorientar 13 productos a la UE.- El gobierno de México quiere exportar insumos a la Unión Europea ante la incertidumbre de que Estados Unidos abandone el TLCAN "México tiene interés de reposicionarse frente a una incertidumbre en América del Norte para poder tener mercados alternativos, les doy un' ejemplo. El jugo de naranja mexicano: si algo puede pasar en esta negociación de repente el jugo mexicano enfrentaría un 20% de arancel en sus exportaciones de Estados Unidos", explicó el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, a la Delegación del



Parlamento Europeo. Guajardo Villarreal detalló que la ambición mexicana en la negociación es que el viejo continente sea un mercado alternativo para poder "redimensionar y reorientar" su comercio en sólo 13 productos específicos, que van de entre jugo de naranja, plátano, huevo, miel y pechugas de pollo.- **Excélsior, 14**

El costo de proteger a la vaquita marina.- La protección de la vaquita marina (*Phocoena sinus*), especie en peligro de extinción y endémica del Alto Golfo de California, tiene como eje rector la restricción de las actividades pesqueras en la zona que desde 1993 fue decretada como área natural protegida (ANP) bajo el nombre Reserva de la Biosfera Alto Golfo de California y Delta del Río Colorado.- **Monitor Económico, 14**

Represalias, si hay arancel al metal, dice China a EU.- China amenazó con tomar represalias después de que la administración Trump recibió luz verde para imponer fuertes aranceles a las importaciones de aluminio y acero por motivos de seguridad nacional, en la última escalada de las tensiones comerciales entre las dos principales economías del mundo. El viernes, Wilbur Ross, secretario de Comercio de Estados Unidos, recomendó un posible arancel global de al menos 24 por ciento al acero y 7.7 por ciento al aluminio después de que las investigaciones sobre el comercio de los dos metales concluyeron que el aumento de las importaciones en los últimos años "amenaza con perjudicar nuestra seguridad nacional". Wang Hejun, funcionario del Ministerio de Comercio de China, dijo que imponer aranceles por ese tipo de motivos es imprudente. "El espectro de seguridad nacional es muy amplio y sin una definición clara se podría abusar fácilmente de eso", dijo. "Si la decisión final de Estados Unidos perjudica los intereses de China, sin duda vamos a tomar las medidas necesarias para proteger nuestros derechos legítimos", agregó. -**Milenio 35**

Lunas llenas, "esperanza" para cucapás. -Las lunas llenas para los indígenas cucapás representan sobrevivencia, sobre todo cuando se trata de la última de invierno y las de primavera, pues las marejadas que provocan atraen a las corvinas hacia el Alto Golfo de California, lo que les permite pescar para vivir durante un año. "Estamos en peligro de extinción, como la vaquita marina; pero a nosotros nadie nos protege", dice Hilda Hurtado, dirigente de una de las tres sociedades cooperativas de esa etnia. Advierte que la población cucapá en México es de apenas 450 integrantes y pocos hablan su idioma nativo. Sólo en esta temporada, de febrero a mayo, cuando se da el ciclo reproductor de la corvina golfina, el gobierno de México permite pescar en el hábitat natural de los indígenas originarios de la península de Baja California, pues a principios de los años 90 la decretó reserva de la biosfera. La cooperativa de Hurtado la integran 73 pescadores, y critica la veda ilegal que el gobierno federal impuso para prohibir la pesca en mayo porque ahora limita más sus ingresos. -**La Jornada 27**



Estiman que pega más robo a camiones de alimentos. -En 2017, el robo a camiones de carga en carreteras del País afectó más al sector agro alimentario. Esto, ya que el 31 por ciento de las unidades que fueron atacadas transportaban alimentos y bebidas de primera necesidad. El año pasado, se reportaron 2 mil 944 hurtos a vehículos de este tipo, en 912 de los cuales, los delincuentes robaron atún, leche, aceites comestibles, entre otros, aunque no hay una cifra exacta en toneladas. Lo anterior según estimaciones del Consejo Nacional para el Abasto de Granos y Oleaginosas (Conago) con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En 2017, los daños por robos fueron, en promedio, superiores a los 120 millones de pesos mensuales en general, no solamente en el sector agroalimentario, según estimaciones de la Conago. En ese año, los combustibles ocuparon el segundo lugar de carga más robada, ya que el 25 por ciento de camiones atacados movilizaban éstos. –**Reforma 2**

INFORMACIÓN GENERAL

Ya hay tres candidatos. -En el Foro Sol, abarrotado por los sectores obrero, social y campesino, el PRI levantó la mano a José Antonio Meade, un político sin militancia. Más al centro, en un hotel, Andrés Manuel López Obrador recibió la unción de Morena para pelear por la Presidencia. Mientras que al panista Ricardo Anaya le costó trabajo llenar el Auditorio Nacional. Los tres, ahora ya candidatos, dieron muestra de sus habilidades para reunir a los grupos de sus partidos, para arrancar el 30 de marzo una agitada campaña. Las cédulas con los colores guinda y blanco, que representan a Morena, con el lado de la papeleta en afirmativo, tapizaron el salón del hotel de la Alameda Central. La esperada unanimidad no inmutó a Andrés Manuel López Obrador, quien repitió el ritual de 2006 y 2012, pero ahora con un partido de su hechura. Casi a la misma hora, pero desde el Foro Sol, José Antonio Meade, sonreía ampliamente entre miles de priistas vestidos de rojo. En primera fila, el canciller, Luis Videgaray, se levantó de su asiento para echarle porras. Más desangelado y con una hora 20 minutos de retraso inició el evento de toma de protesta de Ricardo Anaya, como precandidato de la coalición Por México al Frente (PAN-PRD-MC), en el Auditorio Nacional, semivació a la hora de la cita. –**El Financiero PP 44 45**

Gasto del Ramo 23 subió 34% en el 2017.- Durante el 2017, de los rubros que integran el gasto programable del sector público, el que más creció fue el Ramo 23, Provisiones Salariales y Económicas, mejor conocido como la caja negra del presupuesto. De acuerdo con información de la SHCP, este ramo registró un gasto total por 359,680 millones de pesos, lo que significó un incremento de 33.8% en términos reales y respecto del 2016. A diferencia del Ramo 23, el de Aportaciones a la Seguridad Social apenas presentó un incremento en su gasto de 2.8%, respecto del 2016; mientras que el ramo de Previsiones y Aportaciones para los Sistemas de



Educación Básica, Normal, Tecnológica y de Adultos disminuyó 5.3 por ciento. Ricardo Gallegos, director de Finanzas Públicas e Infraestructura de HR Ratings, admitió que uno de los rubros más opacos en el Presupuesto de Egresos de la Federación es precisamente el Ramo 23, pues ante una falta de regulación, los recursos se pueden manejar de manera discrecional por parte de los gobiernos estatales y municipales. De acuerdo con un análisis de México Evalúa, una de las razones por las cuales el Ramo 23 es propenso al uso político es que a través de él se crean programas que otorgan subsidios a los gobiernos locales para financiar proyectos que carecen de transparencia en cuanto a sus objetivos y uso de recursos, así como lineamientos. –El Economista 26 PP

Lanzan un desafío a la corrupción. -Andrés Manuel López Obrador fue postulado candidato a la Presidencia de la República por el partido Morena, y en su primer mensaje ofreció gobernar con terquedad y, "rayando en la locura, acabar con la corrupción". Luego de rendir protesta durante la Asamblea Nacional Electiva de ese partido, el tabasqueño también se comprometió a eliminar "privilegios, se acabarán lujos, abusos y el despilfarro en el gobierno". El candidato presidencial del PRI, José Antonio Meade, prometió que no volteara la mirada a los reclamos de la ciudadanía, por lo que advirtió que "seré implacable en el combate a la corrupción". Además anunció la creación del registro nacional de necesidades de cada persona, que dotará de "un apoyo real a tiempo y transparente para que la gente cumpla sus sueños". Ricardo Anaya, candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, afirmó que está listo para gobernar. El panista reiteró que acabará con el pacto de impunidad que permite que la corrupción persista en México, con cambios legales e instituciones. Agregó que "lo que México necesita no es un mesías con ínfulas de perdonavidas, lo que necesita es la aplicación inequívoca de la ley". – Milenio PP 6-